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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE

MAGNÉTOSCOPES HORS RADIODIFFUSION -
MÉTHODES DE MESURE -

Partie 2: Caractéristiques vidéo chrominance SECAM

AVANT-PROPOS

1) La CEI (Commission Electrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation
composée de l'ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a
pour objet de favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les
domaines de l'électricité et de l'électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes
internationales. Leur élaboration est confiée à des comités d'études, aux travaux desquels tout Comité
national intéressé par le sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et
non gouvernementales, en liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore
étroitement avec l'Organisation Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par
accord entre les deux organisations.

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI en ce qui concerne les questions techniques, préparés par les
comités d'études où sont représentés tous les Comités nationaux s'intéressant à ces questions, expriment
dans la plus grande mesure possible un accord international sur les sujets examinés.

3) Ces décisions constituent des recommandations internationales publiées sous forme de normes, de
rapports techniques ou de guides et agréées comme telles par les Comités nationaux.

4) Dans le but d'encourager l'unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s'engagent
à appliquer de façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI
dans leurs normes nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme
nationale ou régionale correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière.

La Norme internationale CEI 1041-2 a été établie par le sous-comité 60B: Enregistrement
vidéo, du comité d'études 60 de la CEI: Enregistrement.

Le texte de cette norme est issu des documents suivants:

DIS Rapport de vote Amendement au DIS Rapport de vote

60B(BC)127 60B(BC)140 + 140A 60B(BC)154 60B(BC)165

Les rapports de vote indiqués dans le tableau ci-dessus donnent toute information sur le
vote ayant abouti à l'approbation de cette norme.

La CEI 1041 comprend les parties suivantes, présentées sous le titre général: Magné-
toscopes hors radiodiffusion - Méthodes de mesure:

Partie 1: 1990, Généralités, caractéristiques vidéo (NTSC/PAL) et audio (enregis-
trement longitudinal)

Partie 2: 1994, Caractéristiques vidéo chrominance SECAM

L'annexe A est donnée uniquement à titre d'information.
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION

NON-BROADCAST VIDEO TAPE RECORDERS -
METHODS OF MEASUREMENT -

Part 2: Video characteristics chrominance SECAM

FOREWORD

1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization
comprising all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to
promote international cooperation on all questions concerning standardization in the electrical and
electronic fields. To this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards.
Their preparation is entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in
the subject dealt with may participate in this preparatory work. International, governmental and
non-governmental organizations liaising with the IEC also participate in this preparation. The IEC
collaborates closely with the International Organization for Standardization (ISO) in accordance with
conditions determined by agreement between the two organizations.

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters, prepared by technical committees on
which all the National Committees having a special interest therein are represented, express, as nearly as
possible, an international consensus of opinion on the subjects dealt with.

3) They have the form of recommendations for international use published in the form of standards, technical
reports or guides and they are accepted by the National Committees in that sense.

4) In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly
indicated in the latter.

International Standard IEC 1041-2 has been prepared by sub-committee 60B: Video
recording, of IEC technical committee 60: Recording.

The text of this standard is based on the following documents:

DIS Report on voting Amendment to DIS Report on voting

60B(CO)127 60B(CO)140 + 140A 60B(CO)154 60B(CO)165

Full information on the voting for the approval of this standard can be found in the reports
on voting indicated in the above table.

IEC 1041 consists of the following pa rts, under the general title: Non-broadcast video tape
recorders - Methods of measurement:

Part 1: 1990, General video (NTSC/PAL) and audio (longitudinal) characteristics

Part 2: 1994, Video characteristics chrominance SECAM

Annex A is for information only.
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MAGNÉTOSCOPES HORS RADIODIFFUSION -
MÉTHODES DE MESURE -

Partie 2: Caractéristiques vidéo chrominance SECAM

1 Domaine d'application

La présente partie de la CEI 1041 décrit les méthodes de mesure pour évaluer les perfor-
mances des voies chrominance des magnétoscopes SECAM hors radiodiffusion.

La modulation de fréquence étant utilisée dans le système SECAM, des méthodes spéciales
de mesure sont exigées pour relever les performances des voies chrominance.

2 Références normatives

Les documents normatifs suivants contiennent des dispositions qui, par suite de la
référence qui y est faite, constituent des dispositions valables pour la présente partie de
la CEI 1041. Au moment de la publication, les éditions indiquées étaient en vigueur. Tout
document normatif est sujet à révision et les parties prenantes aux accords fondés sur la
présente partie de la CEI 1041 sont invitées à rechercher la possibilité d'appliquer les
éditions les plus récentes des documents normatifs indiqués ci-après. Les membres de la
CEI et de l'ISO possèdent le registre des Normes internationales en vigueur.

CEI 1041-1: 1990, Magnétoscopes hors radiodiffusion - Méthodes de mesure - Partie 1:
Généralités, caractéristiques vidéo (NTSC/PAL) et audio (enregistrement longitudinal)

CCIR Recommandation 471-1: Nomenclature et description des signaux de barre de couleur

3 Généralités

Les informations générales données dans la section 1 et les méthodes de mesure décrites
dans les sections 2, 4 et 5 de la CEI 1041-1 sont applicables.

4 Réponse amplitude fréquence chrominance

4.1 Cette mesure détermine la réponse amplitude fréquence des voies chrominance.

4.2 Le circuit de mesure doit être conforme à la figure 1.

4.3 Le signal d'essai doit être celui montré à la figure 1.

Le signal sinusoïdal vobulé (0,1 MHz à 1 MHz) pendant la partie active de la trame à
une amplitude crête à crête de 300 mV. Ce signal vobulé est superposé à un piédestal
de 50 %. Ce signal n'a pas d'impulsion de synchronisation.
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NON -BROADCAST VIDEO TAPE RECORDERS -
METHODS OF MEASUREMENT -

Part 2: Video characteristics chrominance SECAM

1 Scope

This part of IEC 1041 describes the measurement methods to evaluate the chrominance
performance in SECAM non-broadcast video tape recorders.

Because of the frequency modulation used in the SECAM system, special methods of
measurement are required for testing the chrominance performance.

2 Normative references

The following normative documents contain provisions which, through reference in this
text, constitute provisions of this part of IEC 1041. At the time of publication, the editions
indicated were valid. All normative documents are subject to revision, and parties to
agreements based on this part of IEC 1041 are encouraged to investigate the possibility of
applying the most recent editions of the normative documents indicated below. Members
of IEC and ISO maintain registers of currently valid International Standards.

IEC 1041-1: 1990, Non-broadcast video tape recorders - Methods of measurement - Part 1:
General video (NTSC/PAL) and audio (longitudinal) characteristics

CCIR Recommendation 471-1: Nomenclature and description of colour bar signals

3 General

The general requirements given in section 1, and the methods of measurement described
in sections 2, 4 and 5 of IEC 1041-1 are applicable.

4 Chrominance amplitude frequency response

4.1 This measurement determines the amplitude frequency response of the chrominance
channel.

4.2 The circuit arrangement shall be as shown in figure 1.

4.3 The test signal shall be as shown in figure 1.

The sinusoidal sweep signal (0,1 MHz to 1 MHz) is present during the active part of the
field and has a peak-to-peak amplitude of 300 mV superimposed on a 50 % pedestal. This
signal has no sync pulse.
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4.4 Placer l'inverseur SW1 sur la position 1 afin de vérifier la réponse amplitude
fréquence des voies chrominance du démodulateur.

L'amplitude Vc_c du signal de sortie à chacune des fréquences (100 kHz – 250 kHz – 500 kHz)
doit être mesurée sur les signaux (R-Y) et (B-Y). L'amplitude crête à crête doit être
comparée, à chacune de ces fréquences, au niveau de référence V

ref 
qui est l'amplitude

du signal relevée à 100 kHz.

La réponse amplitude fréquence A est donnée par la formule suivante:

A (dB) = 20 Ig

4.5 Placer l'inverseur SW1 sur la position 2 afin de mesurer la réponse amplitude
fréquence des voies chrominance du magnétoscope en essai.

L'amplitude des signaux (R-Y) et (B-Y) doit être mesurée à chaque repère comme indiqué
en 4.4.

4.6 La réponse amplitude/fréquence des voies (R-Y) et (B-Y) du magnétoscope doit être
indiquée en tenant compte de la réponse du démodulateur (4.4) si celle-ci n'est pas plate
de zéro à 500 kHz.

5 Rapport signal sur bruit chrominance

5.1 Cette mesure détermine le comportement du bruit des voies chrominance.

5.2 Le circuit de mesure doit être conforme à la figure 2.

5.3 Le signal d'essai doit être un signal uniforme rouge ou bleu SECAM correspondant
à la plage rouge ou bleue de la mire de barres couleur (100/0/75/0) définie dans la
Recommandation 471-1 du CCIR.

5.4 La mesure du rapport signal sur bruit est effectuée comme indiqué ci-dessous.

5.4.1 Mettre l'inverseur SW2 sur la position 1 afin de mesurer le niveau de bruit sur les
signaux (R-Y) et (B-Y) du démodulateur, SW1 étant sur la position 1 et 2 respectivement.

Le niveau de bruit efficace sera NRO pour la voie (R-Y) et NBO pour la voie (B-Y).

5.4.2 Mettre l'inverseur SW2 sur la position 2 et enregistrer le signal rouge sur une
section de la bande et le signal bleu sur une autre section.

5.4.3 Pendant la lecture de chacune des deux sections, effectuer les mesures suivantes
sur les signaux (R-Y) et (B-Y):

Le niveau de bruit efficace NR1 pour la voie (R-Y) et NB1 pour la voie (B-Y).

L'amplitude crête à crête du signal VR1 pour la voie (R-Y) et VB1 pour la voie (B-Y).

Vc-c

Vref

L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



1041-2 ©I EC:1994	 - 9 -

4.4 Put the switch SW1 in position 1 in order to check the demodulator amplitude
frequency response of the chrominance channel.

The amplitude V of the output signal at each frequency (100 kHz - 250 kHz - 500 kHz)
shall be measured on the (R-Y) signal and the (B-Y) signal. The peak-to-peak
amplitude at each of the above-mentioned frequencies shall be related to the reference
level V of at 100 kHz.

The amplitude frequency response is given by the following formula:

A (dB) = 20 Ig  VP P

Vref

4.5 Put the switch SW1 in position 2 in order to check the amplitude frequency response
of the chrominance channel of the VTR.

The amplitude at each marker on the (R-Y) signal and the (B-Y) signal shall be measured
as mentioned in 4.4.

4.6 The amplitude/frequency response of (R-Y) and (B-Y) channels of the VTR shall be
reported taking into account the demodulator response obtained in 4.4 if this one is not flat
from zero to 500 kHz.

5 Chrominance signal-to-noise ratio

5.1 This measurement determines the noise behaviour of the chrominance channel.

5.2 The circuit arrangement shall be as shown in figure 2.

5.3 The test signal shall be a full-field blue or red SECAM signal corresponding to the
blue or red part of the 100/0/75/0 colour bars defined in CCIR Recommendation 471-1.

5.4 The measurement of the chrominance signal-to-noise ratio is made as explained below.

5.4.1 Put the SW2 switch in position 1 in order to measure the demodulator noise level
on (R-Y) and (B-Y) signals, SW1 being in position 1 and 2 respectively.

The noise level (r.m.s.) will be taken as NRO for (R-Y) and NBO for (B-Y).

5.4.2 Put the SW2 switch in position 2 and record the red signal on one tape section and
then the blue signal on another one.

5.4.3 During playback of both sections, make the following measurements on (R-Y) and
(B-Y) signals:

The noise level (r.m.s.) taken as NR1 and NB1 respectively.

The peak-to-peak signal level taken as VR1 and VB1 respectively.
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5.4.4 Le rapport signal sur bruit des voies chrominance du magnétoscope en essai est
donné par les formules suivantes:

S/B = (R-Y) en décibels = 20 lg
NR1 2 - NR02

VB1
S/B = (B-Y) en décibels = 20 Ig

5.5 Les résultats de mesure, c'est-à-dire le rapport S/B (dB) des voies chrominance
(R Y) et (B-Y) doit être indiqué en valeur non pondérée.

6 Diaphonie entre les voies luminance et chrominance

6.1 Cette mesure détermine le pourcentage de signaux de la bande latérale inférieure
de la porteuse MF injectée par diaphonie dans la sous-porteuse convertie en bande
inférieure, se traduisant après démodulation par des signaux couleurs indésirables
(appelés en anglais «cross colour»).

6.2 Le circuit de mesure doit être conforme à la figure 3.

6.3 Les deux signaux d'essai suivants doivent être utilisés:

a) Un signal gris dont l'amplitude luminance est de 350 mV ({J, figure 3) avec la sous-
porteuse couleur superposée (ci , figure 3).

b) Un signal sinusoïdal vobulé (0,5 MHz à 2 5 MHz) pendant la partie active de la ligne
d'une amplitude crête à crête de 300 mV (W, figure 3). Ce signal doit être superposé
au signal	 de la figure 3, spécifié en a), le mélange étant donné par c2 , figure 3.

6.4 La mesure de diaphonie est effectuée de la façon suivante.

6.4.1 Placer l'inverseur SW1 sur la position 1 afin de mesurer le rapport signal sur bruit
lorsque le signal d'essai est au niveau gris (0, figure 3).

Le rapport S/B (dB) doit être mesuré sur les signaux de sortie (R-Y) et (B-Y).

Les chiffres S/B . RO et S/B . BO obtenus respectivement doivent être exprimés en valeur
non pondérée.

6.4.2 Placer l'inverseur SW1 sur la position 2 afin de mesurer le rapport signal sur bruit,
lorsque le signal sinusoïdal d'essai est vobulé.

Le rapport signal sur bruit doit être mesuré sur les signaux de sortie (R-Y) et (B-Y).

VR1

^ NB1 2 - NB02
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5.4.4 The chrominance signal-to-noise ratio of the VTR under test is given as follows:

VR1
S/N = (R-Y) in decibels = 20 Ig y

NR1 2 - NRO2

VB1
S/N = (B-Y) in decibels = 20 Ig y

NB1 2 - NBO
2

5.5 The results of measurement shall be stated in the unweighted value of the S/N (dB)
obtained in (R-Y) and (B-Y) output.

6 Luminance-to- chrominance crosstalk

6.1 This measurement determines the degree of crosstalk of FM-luminance sidebands
into the down-converted chrominance band, being demodulated as unwanted colour
signals (the so-called "cross colour").

6.2 The circuit arrangement is shown in figure 3.

6.3 The following two test signals shall be used:

a) A full-field grey signal having a luminance amplitude of 350 mV ((J in figure 3) with
superimposed chrominance subcarrier ( c) in figure 3).

b) A sinusoidal frequency sweep signal (0,5 MHz to 2 5 MHz) having a period of one
active line and a peak-to-peak amplitude of 300 mV (c in figure 3). This signal must
be superimposed on signal of figure 2 specified in a), the mixed signal being given
in c2 , figure 3.

6.4 The measurement of the crosstalk is made as follows:

6.4.1 Put the SW1 switch in position 1 in order to check the chrominance signal-to-noise
ratio when the test signal is a full-field grey signal (ci in figure 3).

The signal-to-noise ratio shall be measured on the (R-Y) and (B-Y) output signals.

These figures shall be S/N. RO and S/N. BO respectively in unweighted value.

6.4.2 Put the SW1 switch in position 2 in order to check the chrominance signal-to-noise
ratio when the test signal is a sinusoidal frequency sweep signal.

The signal-to-noise ratio shall be measured on the (R-Y) and (B-Y) output signals.
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6.5 Le rapport S/B «cross colour» doit être calculé avec les formules suivantes:

S/B = (cross colour) rouge (dB) = -10 Ig (

-S/B. R1 

10	 10 -10

-S/B . RO 
10

S/B = (cross colour) bleu (dB) = -10 Ig

-S/B • B1	 -S/B • B0 

10	 10	 -10	 10

NOTE – Les filtres passe-haut et passe-bas sont les mêmes que ceux indiqués à la figure 2.

7 Diaphonie entre les voies chrominance et luminance

7.1 Cette mesure détermine le taux de diaphonie dû à l'injection des bandes latérales du
signal chrominance dans la voie luminance. Ceci se traduit après démodulation par
l'apparition de signaux parasites dans le signal luminance.

7.2 Le circuit de mesure doit être conforme à la figure 4.

7.3 Le circuit de mesure (voir figure 4a) doit être composé d'un niveau gris (350 mV) sur
lequel un signal chrominance est superposé. Ce signal chrominance est composé pendant
la durée de la partie active de la ligne de huit barres dont les couleurs sont successi-
vement turquoise, rouge, turquoise, rouge, bleu, jaune, bleu, jaune (voir la note).

7.4 Après enregistrement du signal d'essai, le signal de luminance doit être extrait
du signal composite obtenu en lecture au moyen d'un filtre passe-bas et mesuré avec un
oscilloscope. Ce filtre doit avoir une fréquence de coupure dont la valeur nominale est
de 2,8 MHz (-3 dB). L'atténuation de la sous-porteuse couleur doit être de 46 dB aux
fréquences, 4,25000 MHz et 4,40625 MHz.

Le niveau de référence Vref doit être égal à 100 % (700 mV) de l'amplitude du signal de
sortie image, amplitude comprise entre le niveau de suppression et celui du blanc.

L'amplitude crête à crête des signaux parasites superposés au niveau gris (50 %) corres-
pondant aux transitions des barres couleur (voir figure 4b) doit être mesurée. Les signaux
V _c doivent être comparés au niveau de référence Vref afin d'obtenir le taux de diaphonie
CL entre les voies chrominance et luminance en utilisant la formule suivante:

CL (dB) = 20 Ig

7.5 La valeur de CL doit être indiquée en décibels dans la présentation des résultats.

NOTE – Le signal d'essai est composé de huit barres dont les couleurs correspondent à celles de la mire
couleur standard (100/0/75/0) définie dans la Recommandation CCIR 471-1. De telles couleurs ont été
choisies afin d'obtenir une déviation maximale de fréquence, c'est-à-dire ±280 kHz et +230 kHz dans les
voies (R-Y) et (B-Y) respectivement.

Vc -c

Vref
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6.5 The cross colour S/N shall be calculated by means of the following formulae:

Red cross colour S/N (dB) = -10 Ig

Blue cross colour S/N (dB) = -10 Ig

(

-S/N. R1	 -S/N. R0

10	 10	 -10	 10

-S/N. B1 	-S/N. BO)

10	 10	 -10	 10

NOTE – The filters HPF and LPF have the same characteristics template as shown in figure 2.

7 Chrominance -to-luminance crosstalk

7.1 This measurement determines the degree of crosstalk of chrominance sidebands into
the luminance channel, being demodulated as unwanted luminance signals.

7.2 The circuit arrangement shall be as shown in figure 4.

7.3 The test signal (see figure 4a) shall be a grey level (350 mV) superimposed by a
chrominance signal. This chrominance signal during the active line period is composed of
eight bars having the colours: cyan, red, cyan, red, blue, yellow, blue, yellow successively
(see note).

7.4 After recording the test signal, the luminance signal shall be separated from the play-
back composite signal by means of a low-pass filter and measured on an oscilloscope.
The low-pass filter shall have a nominal cut-off frequency of 2,8 MHz (-3 dB). The colour
subcarrier's frequency shall be suppressed by 46 dB at 4,25000 MHz and at 4,40625 MHz.

The reference level Vref shall be the amplitude of the 100 % output picture signal (700 mV)
from blanking level to white level.

The peak-to-peak amplitude of the unwanted luminance signals (V ) (figure 4b) superim-
posed on the 50 % grey level at the points of transitions betwe en colour bars shall be
measured and related to the reference Vet in order to obtain the chrominance-to-
luminance crosstalk CL by means of the following formula:

CL (dB) = 20 Ig

7.5 The value of CL in decibels shall be reported in the presentation of results.

NOTE – The test signal is composed of eight bars whose colours correspond to those of the standard
colour bars (100/0/75/0) defined in the CCIR Recommendation 471-1. Such colours were chosen in order to
obtain the maximum frequency deviation, that is ±280 kHz and +230 kHz in (R-Y) and (B-Y) respectively.

Vp -p

Vref
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8 Décalage des signaux chrominance et luminance

8.1 Cette mesure détermine le décalage de l'information chrominance par rapport à celle
de luminance qui lui est mélangée. Le décalage est da au traitement séparé des signaux
chrominance et luminance.

8.2 Le circuit d'essai doit être conforme à la figure 5a.

8.3 Le signal d'essai doit être composé de deux parties comme il est expliqué ci-dessous:

1) Dans la première moitié de la partie active de la trame, le signal d'essai doit
comporter un piédestal (amplitude 50 %) sur lequel doit être superposé un signal de
chrominance. Ce signal de chrominance est celui des couleurs vertes et mauves de la
mire de barres couleurs (100/0/33/0) (voir figures 5b et 5c et l'annexe A).
2) Dans la seconde moitié de la partie active de la trame, le signal d'essai doit comporter
des impulsions 2T ayant une amplitude de 30 %, ces impulsions étant superposées sur
le niveau noir (voir figure 5d). Le nombre d'impulsions 2T doit être égal à celui des
transitions vertes et mauves.
3) La phase de ces impulsions 2T par rapport aux transitions vertes et mauves doit
être conforme aux figures 5b, 5c et 5d.

8.4 Placer les inverseurs SW1 et SW2 sur la position 2 (figure 5a) afin de mesurer
le décalage entre les signaux chrominance et luminance, décalage propre au moniteur
couleur TV.

8.5 Placer les inverseurs SW1 et SW2 sur la position 1 et après enregistrement et
lecture, mesurer le décalage entre les signaux chrominance et luminance du magné-
toscope en essai.

8.6 Le décalage du signal chrominance par rapport au signal luminance doit être indiqué
en nanosecondes en tenant compte du décalage apporté par le moniteur TV.

L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



1041-2 ©I EC:1994	 - 15 -

8 Chrominance -to- luminance displacement

8.1 This measurement determines the displacement of chrominance information with
respect to the accompanying luminance information in the output signal due to the
separate processing of luminance signal and chrominance signal.

8.2 The circuit arrangement shall be as shown in figure 5a.

8.3 The test signal shall consist of two parts as explained below:

1) In the first half of the active field period the test signal shall be a 50 % white level
superimposed by a chrominance signal. The chrominance signal is that of green and
magenta colour corresponding to the green and magenta part of the 100/0/33/0 colour
bars (see figures 5b and 5c and annex A).

2) In the second half of the active field period the test signal shall be a number of 2T
pulses having an amplitude of 30 % and superimposed on a black level according to
figure 5d. The number of 2T pulses shall be equal to the number of transitions between
green and magenta.

3) The timing of the 2T pulses in relation to the timing of the transition between green
and magenta bars shall be in accordance with figures 5b, 5c and 5d.

8.4 Put the SW1 and SW2 switches in position 2 (see figure 5a) in order to measure the
chrominance -to-luminance displacement of the video colour monitor itself.

8.5 Put the SW1 and SW2 switches in position 1 and measure the chrominance-to-
luminance displacement of the VTR to be tested after recording and playback.

8.6 The displacement of the chrominance signal with respect to the luminance signal shall
be stated in nanoseconds in taking account of the displacement caused by the monitor.
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Synchronisation

•

Magnétoscope
en essai

SW1

Signal vobulé
•	0,1	 0,25	 0,5 MHz	 1 MHz Signal de suppression trame

Piédestal 50%
•

380 mV

350 mV

Niveau de

Partie active trame
	 suppression

Piédestal

1

350 mV

Niveau de
suppression

Signal de suppression trame

Oscilloscope

CEI 323/94

Figure 1 - Réponse amplitude fréquence des voies chrominance
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Sync

• SW1

VTR
under test

Vertical sweep signal
0,1	 0,25
	

0,5 MHz	 1 MHz	
Vertical blanking

Pedestal 50%•
380 mV

350 mV

Blanking level

Active field period  SECAM
demodulator 

Pedestal
(R—Y)	 1 (B—Y)

350 mV

(
Blanking level

Vertical blanking

Oscilloscope

IEC 323194

Figure 1 - Chrominance amplitude frequency response
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Générateur
de signaux

SECAM 	 o SW1

® Signal uniforme rouge SECAM

© Signal uniforme bleu SECAM

± 0,5 dB

Synchronisation

Mesureur
de bruit Oscilloscope

10 Hz 100 Hz 1 kHz   
CF1 324/94

Figure 2 - Rapport signal sur bruit chrominance
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1 (B-Y)

SW3

Low-pass filter
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SECAM
test signal
generator

—oR
o SW1

® Full-field red SECAM signal

© Full -ield blue SECAM signal

± 0,5 dB

SW2

VTR
under test

Synch

F Noise meter Oscilloscope

10 Hz 100 Hz 1 kHz   
IEC 324/94

Figure 2 - Chrominance signal-to-noise ratio
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[ 350 mVI

0,5 MHz à 2,5 MHz - signal vobulé

O
1	
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D'B = 166 mV -	 300mV

350 mV 350 mV
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Synchronisation

R

Générateur G
o Codeur Magnétoscope

oRSW1
—0 

2 B

io-
de signaux SECAM en essai

®

Démodulateur
SECAM

B-Y	

O

I R-Y

SW 2

Filtre passe-bas
fc = 500 kHz

Filtre passe-haut
fc=100Hz

Mesureur
de bruit

SW1 en position 1 SW1 en position 2
CPJ 325/94

Figure 3 - Diaphonie entre les voies luminance et chrominance

L
IC

E
N

SE
D

 T
O

 M
E

C
O

N
 L

im
ited. - R

A
N

C
H

I/B
A

N
G

A
L

O
R

E
FO

R
 IN

T
E

R
N

A
L

 U
SE

 A
T

 T
H

IS L
O

C
A

T
IO

N
 O

N
L

Y
, SU

PPL
IE

D
 B

Y
 B

O
O

K
 SU

PPL
Y

 B
U

R
E

A
U

.



VTR
under test

SECAM
coder

SECAM
demodulator

300 mV

©
L-- /

/
350 mV 

_i_J
0,5 MHz to 2,5 MHz - sweep signal

1041-2 © IEC:1994 -21 -

Synch 

Test signal
generator 

0	 350 m V

i__	 	 ^

B–Y	
bbb

I R–Y

\ SW2

Low-pass filter
fc = 500 kHz

High-pass filter
fc=100Hz

Noise meter                

350 mV              

L  

8
SW1 in position 1 SW1 in position 2

1EC 325194               

D'R=214mV

D'B = 166 mV                 300 m

350 mV                                         

Figure 3 - Luminance-to-chrominance crosstalk
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4

-22- 1041-2 © CEI:1994

CE! 326/94

Figure 4a – Circuit de mesure

350 mV

TIR	 TR BJ	 BJ TIR TR BJ	 BJ 

Figure 4b – Signal d'essai 1 et 2 
CE! 327/94

- - -I--- -F- F -+-	 4- 4--{----I-- F-
Vc-c	 Vc-c 	
Signal parasite	 Signal parasite L_  

CP1 328/94

Figure 4c – Ligne M sélectionnée 3

Amplitude sous- porteuse	 Amplitude amplitude
ligne D'R:	 ligne D'B:

Turquoise: 476 mV	 Turquoise: 168,7 mV
Rouge:	 252,7 mV	 Rouge:	 212,1 mV
Turquoise: 476 mV	 Turquoise: 168,7 mV
Rouge: 252,7 mV Rouge: 212,1 mV
Bleu: 251,3 mV Bleu: 277,2 mV
Jaune: 184,1 mV Jaune: 362,6 mV
Bleu: 277,2 mV Bleu: 251,3 mV
Jaune: 362,6 mV Jaune: 184,1 mV
Salve: 166,6 mV Salve: 214,5 mV

Figure 4 - Diaphonie entre les voies chrominance et luminance
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!EC 326194

Figure 4a - Circuit arrangement

/EC 327/94

Figure 4b - Test signal 1 and 2

!EC 328/94
Figure 4c - Selected line M 3

Subcarrier amplitude	 Subcarrier amplitude
on line D'R:	 on line D'B:

Cyan: 476 mV Cyan: 168,7 mV
Red: 252,7 mV Red: 212,1 mV
Cyan: 476 mV Cyan: 168,7 mV
Red: 252,7 mV Red: 212,1 mV
Blue: 251,3 mV Blue: 277,2 mV
Yellow: 184,1 mV Yellow: 362,6 mV
Blue: 277,2 mV Blue: 251,3 mV
Yellow: 362,6 mV Yellow: 184,1 mV
Burst: 166,6 mV Burst: 214,5 mV

Figure 4 - Chrominance-to-luminance crosstalk
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V M V M V M V MGénérateur
de signaux

2
	0,3

SW1 1

2

Magnétoscope
en essai

Q 1 SW2

A = 50ns	 8 = 100ns	 C =150ns
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Moniteur couleur TV

CEI 328/94

Figure 5a - Circuit de mesure

Ligne D'R de la première
moitié de la partie active
de la trame
P= 350 mV
V= 302 mV
M= 162 mV
B= 214,5 mV

Figure 5b - Signal d'essai

CEl 330194

1

Ligne D'B de la première
V M V M	 V M V M	 moitié de la partie active
- - - -	

. 	
de la trame
P= 350 mV
V= 203mV
M= 165 mV
B= 166,7 mV

D'B

CE! 331194

Figure 5c - Signal d'essai

T1 T2 T3 T4 T5 T6t T7

1 1L, ,1 A
•1..•_-0,1tZ
	 Lignes D'R et D'B de la seconde

moitié de la partie active
de la trame
P= Amplitude des impulsions 2T
P= 210 mV
A,8, C = Décalage des impulsions
2T de T1 àT7

CEI 332/94

Figure 5d - Signal d'essai

Figure 5 - Décalage des signaux chrominance et luminance
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Test signal
generator

D'B

T1 T2 T3 T4 T5 T61 T7

' -^.! ^--1 -.!^ -1►44.-♦;f'--.+ I.C-

i r

Subcarrier FOR or FOB
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G M G M G M G M

TV colour monitor

WC 329194

Figure 5a - Circuit arrangement

Line D'R of the first half
of the active field period

P = 350 mV
G = 302 mV
M= 162 mV
B = 214,5 mV IEC 330/94

D'R	 Figure 5b - Test signal AD 

G M G M
Line D'B of the first half
of the active field periodG M G M

P

A= 50ns	 B= 100ns	 C =150ns

P = 350 mV
G = 203 mV
M = 165 mV
B = 166,7 mV
	

IEC 331/94

Figure 5c - Test signal A

Lines D'R and D'B of the second
half of the active field period

P = 2T pulse amplitude
P = 210 mV
A, B, C = Time shift of 2T pulse
from T1 to T7	 IEC 332194

Figure 5d - Test signal A

Figure 5 - Chrominance-to-luminance displacement
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Annexe A
(informative)

Mire de barres couleurs

Dans le système SECAM, les signaux vidéo couleur sont préaccentués avant d'attaquer le
modulateur de fréquence afin d'améliorer le rapport signal à bruit. Cette préaccentuation
produit des pointes de dépassement pendant les transitions couleur. Pour éviter des dévia-
tions de fréquences excessives pendant ces transitions, les pointes de dépassement sont
écrêtées par un limiteur. Il en résulte, après démodulation et désaccentuation, une
augmentation des temps de montée et de descente des transitions couleur, rendant diffi-
cile la mesure du décalage entre les signaux de luminance et chrominance.

C'est pourquoi il est recommandé d'utiliser une mire de barres couleur ayant un niveau de
saturation de 33 % au lieu de 75 % (soit: 100/0/33/0) de sorte que les pointes des signaux
D'R ne soient pas écrêtées, évitant ainsi l'altération des transitions couleur.

Les amplitudes de sous-porteuse correspondantes sont indiquées ci-dessous:

Magenta	 Vert

Ligne D'R
Ligne D'B

162 mV

165 mV

302 mV

203 mV

Les fréquences maximales et minimales des sous-porteuses pendant la préaccentuation,
sont données ci-après:

Max.: 4 756,33 kHz
Ligne D'R	 soit un Aj'r de ±350 kHz

Min.: 4 055,87 kHz

Max.: 4 477,22 kHz
Ligne D'B

Min.: 4 022,78 kHz
	 soit un Afb de ±227 kHz
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Annex A
(informative)

Colour bar signal

In the SECAM system, the colour video signals are subject to a pre-emphasis before going
to the FM modulator in order to improve the signal-to-noise ratio. This pre-emphasis
produces peaks at the colour transitions. In order to avoid excessive frequency deviations
during the transitions, the peaks are limited. The result is an increasing rise and fall time
of the colour transitions after demodulation and de-emphasis, which makes the measuring
of the displacement between the luminance and chrominance signals difficult.

Therefore it is recommended to use a colour bar signal having a saturation of 33 %
instead of 75 % (100/0/33/0) in order not to clip the peaks of the D'R signals and avoiding
in this way also the changing the of the colour transitions.

The corresponding amplitude of the subcarriers are given hereunder:

Magenta	 Green

Line D'R

Line D'B

162 mV

165 mV

302 mV

203 mV

The maximum/minimum frequencies during the pre-emphasis are given as follows:

Max.: 4 756,33 kHz
Line D'R	 Afr is ±350 kHz

Min.: 4 055,87 kHz

Max.: 4 477,22 kHz
Line D'B	 Afb is ±227 kHz

Min.: 4 022,78 kHz
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